

# La Crónica Meridional

Diario boral independiente y de intereses generales.—Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXV

ALMERIA—Martes 2 de Enero de 1.934

Número 25.137

## La Crónica Meridional

desea un próspero año nuevo a sus suscriptores, anunciantes y amigos

## Año LXXV

La gratitud, es la memoria del corazón.

Y nosotros al señalar la fecha—siempre grata—de la entrada de LA CRÓNICA MERIDIONAL en el LXXV año de su publicación, no podemos menos de expresar nuestra gratitud a los lectores de este diario, que con su ayuda y su aliento, han permitido que una publicación de provincia, viva un tan largo lapso de tiempo.

No hay costumbre más arraigada que la de vivir, decía el genial Alarcón, pero a condición de que la vida se deslice dentro de buenas carcas, en las que el espíritu y el cuerpo corran a la par, en perfecta armonía. Por eso nosotros no sentimos, como el poeta, el dolor de vivir; al fin y al cabo la lucha es el precio de la vida y en la lucha por el ideal, no se siente el dolor.

No es inmodestia al decirnos, que en tantos años como LA CRÓNICA MERIDIONAL ha vivido, hemos luchado mucho por sostenerla. Pudo aparecer al principio de su nacimiento como un ensayo y una interrogación, para convertirse poco a poco en una idea con hondos raíces, gracias a la recordumbre de carácter de un hombre tan amante de Almería como su fundador don Francisco Rueda López, que jamás sintió descaecer su ánimo, ante las graves dificultades que suponía sostener un periódico en una provincia sin comunicaciones y sin grandes medios de vida, como estaba desde su nacimiento en 1860 y muchos años después.

Pero llegamos al término, gracias al sentimiento del ideal. Materializada la vida, es imposible soportarla a la menor contrariedad; espiritualizada por un noble impulso, no hay dificultad que no se venza. Y LA CRÓNICA se inspiró siempre en el amor a Almería. A su progreso y engrandecimiento dedicó todos sus esfuerzos, poniendo por finalidad su bien antes que el nuestro y por bandera el ideal de la patria chica, a con-

ta de nuestro sacrificio si hubiera sido necesario.

Por eso vivió LA CRÓNICA LXXV años, y por eso vivirá muchos más. Si Dios se servido de concederle esa gracia, mientras pueda ser útil, mientras responda a nuestro ideal de defender ante todo y sobre todo a Almería, mientras nos alienten los almerienses, a los que tanto debemos en el largo y a las veces penoso camino que hemos recorrido. Nosotros hemos puesto nuestro deber de defender esta hoja diaria, cuando nuestro es el año, pero muchos más han puesto los que nos han ayudado en nuestro recorrido, no siempre sembrado de flores, a todos los que quedamos reconocidos y obligados, pensando en la obligación nuestro mejor deseo, que ya dijo Cervantes, que si no se puede corresponder a las buenas obras que se nos hacen con otras buenas, por lo menos hay que poner en su pago, el deseo de hacerlas.

## ¡Hombre, tiene gracia!..

Ahora veremos...

Dacia, en los periódicos—que también tiene patitas y todo—, del Parlamento catalán, el ex ministro relámpago de Marina, don Luis Companys, al saber que su amigo, aunque no correlligencista Rocha, había sido designado por Lloroux para desempeñar aquella cartera en el nuevo Gobierno: —Me alegro ¡ahora veremos cómo le sienta el traje! de ma-

## OTRO MAS

Un año, doce meses, trescientos sesenta y cinco días pasados hora tras hora, sumamos con profundo dolor a nuestra existencia al nacer el 1.934. Siempre terga mos que dar y damos gracias al Todopoderoso que nos dejó llegar a esta fecha para trazar estas líneas con la tristeza de ánimo que tanto problema sin resolución nos opuso en la pasada anualidad, en cuantos órdenes de la vida tenemos que luchar por el constante vivir en la actualidad.

Política, social y económicamente, la lucha por el diario vivir de nosotros y los nuestros presentó batalla en todas líneas que el año 1.933 hubo que sortear, como cuando providencialmente apareció en puerto de refugio después

de soportar rudo temporal de fragil barquilla, que en pleno mar le sorprende el temporal a sus tripulantes que con mar llana se lanzaron en busca del sustento y bien pudieron encontrar el fin de sus existencias y la falta de medios para los suyos.

Nosotros, los políticos y católicos, nos lanzamos a la lucha con «mar gruesa», hija del vértigo que en los altos poderes centralizado estaba asentado desde antes de sus comienzos. La reacción que el pueblo ha hecho vibrar en las pasadas elecciones, nos traen aires de bonanza y por consiguiente al carjuro de esta sala de orden que sus postimeros nos lega, nuestros capitanes esperanzas, ánimo

mismos para comenzar la lucha en esta nueva anualidad que Dios nos envía y nos permite saludar!

¡Paz a los que cayeron para que sus recuerdos, sus acciones, vivan con nosotros, nos acompañen, nos guíen y nos sirvan de ejemplo, en un paso por este mundo!

Así hay que hacerlo y estimarlo. El político que fije sus miradas en el bien de la Patria, el apolítico ayudando a este con desahogo para el mantenimiento del orden, base de toda sociedad bien constituida. Con su ayuda edificará sin mayor esfuerzo al bienestar del prójimo y hará de esta forma obra católica, de atracción y de comunión de los Santos Ideales que predicó nuestro Redentor.

El Santo amor al prójimo, simpatías al entusiasmo, la perfección suma en los actos que muevan al pueblo católico, en un horizonte sin límites para que la unión y paz en la humanidad reine entre los que viven este 1.934.

Todo ello no solo redundará en el bien de la Patria, que tanto lo necesita, si no que vendrá como cable de salvación a esta nuestra Patria chica, tan necesitada de mejoras y bienestar que por ella ha luchado y seguirá luchando en esta publicación, amante del orden, de la paz, del amor, de sus progresos morales y materiales de los hijos de la ciudad, que vio nuestro aparecer y su vivir.

Que así sea y podamos reseñar las y aplaudirlas al terminar este lapso que ayer comenzó para bien de España, de Almería y de sus hijos a los que nos debemos.

Otro año más pedimos para poder contentar con alegría y sin la pesadumbre de los hechos acaecidos en el pasado.

PANORAMA MADRILEÑO

## “Un actor parado hacia mucho”...

Ma ha dado frío la revista periodística o nota necrológica de Enrique Navas. El cadáver fue tratado de un actor...

25148  
25152  
25159  
Kaltan



mano equivale a escuchar la interminable salmodia de sus penas y desventuras, a tener la certeza de que la demanda de unas monedas con que engañar a su miseria no se haría esperar. Y la Hamantada es egoísta, por naturaleza. «¡Bastante tengo yo con mi pesadumbre!», piensa cada cual. Por eso cada vez eran menos los que querían conocer a Enrique Navarro en las calles o en las camerinas.

En Obusaca lo acogían con cariño fraternal. Y estas noches que hacía tanto frío por Madrid, allí buscaba refugio esta paria infeliz, que prestaba su ayuda servicial a los camaradas contratados a cambio de un vaso de café de unas monedas de cobre. Eterno «parado», disfrutaba viendo trabajar a los que gozaban del inefable placer de poder comunicarse con el público, de escuchar sus carcajadas y saborear sus aplausos. Muchas veces, apoyado en la primera caja, muy pálido y tembloroso, alguien le vio escapar unas lágrimas silenciosas cuando un compañero vivía sobre la escena algún papel que él desempeñaba cuando todavía se acordaban de él las empresas y los agentes. Llanto silencioso de melancolía honda, no de maliciosa envidia villana.

La Muerte, gran ironista, quiso llamarle para sí cuando se encontraba en un teatro. No habiendo podido vivir de él, a él iba a morir impensadamente el desgraciado comediante. Tal vez así haya sido mejor para él, porque acaso en sus últimos momentos llegase hasta sus oídos el tableteo recio de las ovaciones y su cerebro de agonizante creyera escucharlas para sí, en premio sino a su existencia de actor, a los trabajos y penalidades que por mantener la fidelidad a la profesión había sufrido.

«Un actor parado hacía mucho tiempo...» Dos líneas escasas entre el farrago de sucesos d'arios madrileños. Nada para la generalidad del vulgo. Sólo entre los hermanos de la Farándula un recuerdo impercaderero, un recordamiento colectivo: «Tal vez si yo le hubiera ocurrido aquel día...» «Acaso si le hubiera llevado contratado a aquel «bolo» a que llevé aquel específico...» Y, en lo más culminante de un ensayo, una parada inexplicable, un «bache» incomprendible que hace desesperarse al director y gritar al autor. «¿Qué pasa, hombre?.. ¡Si la media está más que rabida!» «¡Detrás el apuntador y no me expliques lo sucedido.» «¡Espíritu de Enrique Navarro acaba de pasar...»

Por eso he querido hablar a la Fatalidad que pesaba sobre su cuerpo entero con esta crónica. Como María Guerrero, como Fernando Díaz de Mendoza, como Rosario Pino, como Paco Morano, merece este honor póstumo. Ya que en la vida no pudo igualarse a ellos, que sea idéntico a la hora de la muerte.

SAM

INFORME INTERESANTE

Un pez raro y desconocido

Hace varios meses los pescadores de Barbate se trajeron en las redes un pez raro y desconocido por estas latitudes, cuya especie no había sido vista anteriormente por aquellos hombres de mar.

Dicho pez tenía aproximadamente 40 centímetros de longitud, de color oscuro por su parte superior e inferior o vientre de color blanco y de una materia esponjosa con numerosas púas, careciendo de vientre y sostenía un apéndice de materia dura en la mandíbula superior.

Considerado que pudiera ser de interés que dicho pez fuese analizado para conocer su especie y familia a que pertenece, fué remitido por la Subdelegación aquella a la Delegación de Cádiz, de donde se remitió al Laboratorio de Málaga.

Según el informe técnico, dicho pez pertenece a una especie muy rara para los mares fríos, pero no lo es tanto para los cálidos (Mediterráneo, Atlántico del Sur, Marruecos, África tropical Atlántica), aunque no por ello deja de ser bastante rara para estas localidades.

Es un individuo adulto, cuya posición sistemática es la siguiente:

Pez Teleosteto, del suborden de los Placognatos, familia Tetraodontidae. Su nombre científico es Lagocephalus lagocephalus (Linnet).

En España no tiene nombre vulgar, por ser desconocido para nuestros pescadores; en Italia su nombre vulgar es «Cabeza de libre».

Su carne no es comestible.

DEPORTES

FUTBOL

ATHLÉTIC 1.—GIMNÁSTICA ABAD 1

Tiempo seco, con mucho viento. El Athlétic viene mostrando un descenso manifiesto de su forma, que el bien se había señalado en las actuaciones en provincias, todavía no se había puesto de relieve en la Ciudad Jardín.

Mala actuación del equipo local; pero peor la de los gimnásticos, que nos demostraron ser el peor equipo del grupo.

Los athlétics se ha perdido el ritmo del juego de conjunto, al correrse por donde le va hasta caer la pelota o a un contrario, cuando

creo concluido su momentáneo cometido. Luego cuando por su salud o por persona estirado —que algunos hacen— se encuentran de nuevo con el esférico, repeticion de la faena anterior. Y así hasta concluir.

Los protagonistas del Athletic Gimnástico no forjaron ninguna jugada estimable. Cuando transcurrido bastante tiempo, diérase cuenta de la inutilidad de los muchos esfuerzos para hacer algo, tanto, hubo entonces jugadores que apelaron a la violencia, lo que no les dió resultado.

No hubo goles. No podía haberlos. Don Gimnástico, sólo el extremo derecho dió sensación de conocer su puesto; justamente con el portero.

Analizando individualmente la actuación del Athletic, hemos de decir que Calderón tuvo poco trabajo, pero las escasas veces que hubo de intervenir lo hizo con la seguridad acostumbrada en él. La defensa y línea de medios estuvo bastante mala, junto con los extremos y delantero centro debutante, porque es difícil hallar futbolista tan premioso y torpe para servir el puesto que ha de encomendarse a un hombre ágil y oportuno.

Los interiores estuvieron bastante bien sobre todo Castro, que demostró ser jugador de clase, pero con poco acierto en la hora de tirar a puerta; así como Soría, muchacho que empieza y puede llegar por las cualidades que reúne.

Ya está explicado el partido gimnástico y athlélico. Porque los esfuerzos finales del equipo local para conseguir ese gol «de oro» que les hubiera dado unos puntos merecidos —aunque inmerecidos como los que pudo llevarse el Gimnástico, gracias al trabajo de Castro— no merece la pena de una más larga explicación. Todo el partido fué así; nada. Pero cuando resultó algo fué poco edificante e, sencillamente, de mala calidad futbolística.

El Athletic en cuanto reúna un conjunto de futbolistas estará cerca de triunfar. Hay que confiar que esto último sea dentro de la temporada que corre, para que la amplia asistencia que lo animaba no se aniquile.

Un consejo a los nuevos muchachos que harán bien en procurar jugar al fútbol, pues los asaltos a la desesperada y la violencia, pocas veces son imanes que atraigan el triunfo.

\*\*\*

Ayer, día de año nuevo, se jugó el partido correspondiente a la segunda vuelta del campeonato regional entre los Diablos Rojos de Cartagena y nuestro Athletic.

El partido en líneas generales resultó mejor que el jugado el día anterior. Terminó con la victoria de los athlétics por cuatro tantos a uno.

La Crónica Meridional es el periódico de más circulación de la provincia

Las obras para la conducción de aguas a nuestra capital

En la mañana del domingo tuvo lugar la visita a las obras para la conducción del agua a nuestra capital, efectuada por el alcalde, varios concejales, el arquitecto municipal, el jefe de los servicios del Ayuntamiento, algunos funcionarios de este centro y los redactores de la prensa local.

En sendos automóviles se dirigieron al pueblo de Hércul, visitando el canal de Pascual y la fuente redonda, en donde se pudo apreciar la serie de instalaciones que se han efectuado, cuyo coste total se eleva a unos dos millones de pesetas, la sala de máquinas y pozo del río, en que se hayas instalados tres grupos de electro bombas, que sirven para abastecer de agua a la población, en tiempos de sequía.

Estas magníficas instalaciones permiten que aunque no funcionen los motores de extracción constantemente como antes lo hacían, sino en los casos de sequía, en vez de gastar la cantidad de 60 000 pesetas como en años anteriores, este año, el gasto de entretenimiento no ha pasado de 7 000 pesetas.

Próximamente a las 2 y media de la tarde regresaron a la ciudad, fivarablemente impresionados por la importancia de los trabajos realizados, debido al esfuerzo de la Comisión de aguas y demás personal técnico.

DE SOCIEDAD

—O—

Enfermo

Se encuentra enfermo de cuida de, en Madrid donde reside, don Francisco López Rodríguez, por cuyo motivo nuestro particular amigo y hermano de este don Cristóbal López ha marchado hacia dicha capital, permaneciendo seis o siete días.

Deseamos el rápido restablecimiento del enfermo.

Del Gobierno civil

Presos en libertad

En la secretaria del Gobierno nos informaron que por orden del señor Chacón de la Mata, habían sido puestos en libertad todos los presos que fueron detenidos por disposición gubernativa.

Además se nos dijo que reinaba tranquilidad en toda la provincia.

Asistencia social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 32.

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 530 niños y 910 adultos.

Mendigos recogidos en el Parque de Desinfacción 28.

Enfermos asistidos en el Sanatorio antituberculoso por el doctor Urbani, 16.



# Noticias Telegráficas de la tarde

## De nuestro corresponsal especial

### Varias noticias

Madrid, 1

#### Declaraciones de Gil Robles

El diputado señor Gil Robles ha hecho ante los periodistas importantes declaraciones.

Dijo que la amnistía contribuirá a afirmar la paz social, y caso en momento oportuno se cerrará el paso a las derechas para la gobernación del país, y en ese caso no conspirará, diciendo a los electores que precisaba buscar otros caminos, que sería fatal para el país.

Agregó que Acción Popular desenvuelve sus actividades, no con fines revolucionarios, sino precisamente para hacer fracasar el mito de huelga general que esgrimen constantemente los revolucionarios.

Aspiramos únicamente a preparar los servicios de Asistencia Social en el caso de que se esgrimiera ese arma.

#### Un banquete

En el restaurante de Castro Caminos se celebró el banquete organizado por el Arte de Imprimir.

Al iniciarse los brindis pronunció un discurso el ministro señor Largo Caballero, ocupándose de la situación difícil actual creada por los republicanos por el absoluto desconocimiento de la realidad.

Los socialistas, dijo, estamos decididos a realizar nuestros postulados y cumplimos el pacto con los republicanos, pero estos lo quebrantaron. No hay medio de establecer las conciliaciones, porque todo es inútil. Nos acecha el fascismo y frente a él nosotros nos apoderaremos del poder, haciendo luego la revolución social, porque el poder en nuestras manos equivaldría a la pulverización del enemigo.

El proletariado, siguió diciendo, no tiene otra salida más que la violencia para imponerse.

El señor Largo Caballero cree posible la unión de los socialistas, comunistas y anarquistas y como todas son fuerzas proletarias, sin grandes diferencias doctrinales, y aunque cifemos la derrota, esto sería menos grave que el quebranto que sufriríamos al fascismo para apoderarse del poder.

Al terminar el discurso fue colmado de aplausos.

Seguidamente se cantó "La Internacional".

#### En la Puerta del Sol se congregó numerosa concurrencia. Frio intenso. Las clásicas uvas

Con motivo de la entrada de Año Nuevo, se congregó en la Puerta del Sol, a pesar del intenso frío que se dejaba sentir, inmenso gentío.

Centenas de personas que daban en las bocanales, por estar completamente lleno.

La animación por las calles se prolongó durante la madrugada.

Al bajar la banda del reloj del ministerio de la Gobernación, se formó gran algarabía, comiéndose las clásicas doce uvas.

Se dieron vivas a la República y los señores Alcalá Zamora y Lerroux.

#### Obsequio. Tranquilidad

En el ministerio de la Gobernación se reunieron los ministros señores Rico Avello, Martínez Barrio y Guerra del Río y otras personalidades.

Todas fueron obsequiadas con un espléndido lunch.

El señor Rico Avello, hablando con los periodistas, dijo que en toda España reinaba tranquilidad.

### De Provincias

Madrid, 1

#### Explosión de un barreno

Santander.-En Castro Urdiales explotó un barreno en la mina de Santolayo, resultan

do heridos tres obreros, uno de ellos de gravedad.

#### Temporal de nieves

Pamplona.-Nieva abundante en toda la provincia, haciendo difíciles las comunicaciones entre varios pueblos.

#### Aparece el cadáver de un hombre

Zamora.-En las proximidades de Corrales ha sido hallado el cadáver de un hombre que murió de frío, al ser identificado se comprobó que se llamaba Justo Becerra, bedel de aquella Universidad.

#### Un asesinato

Teruel.-En A gente ha sido encontrado muerto en la cama en que dormía el labrador Santiago Gómez. El cadáver presentaba diversas heridas por arma de fuego.

Se sabe que un hermano de la víctima buscó al autor del hecho, entregándole la cantidad de sesenta pesetas para que lo asesinara.

Ambos sujetos han sido detenidos.

#### El cañonero "Canalejas" a Cabo Juby

Los Países.-El sábado de madrugada salió para Cabo Juby el cañonero "Canalejas", el cual marcha con el personal encargado de instruir expediente con motivo de los últimos sucesos desarrollados.

### DE BARCELONA

Madrid, 1

#### Elección de presidente de la Generalidad Catalana

Comunican de Barcelona que ayer se reunió el Parlamento catalán para elegir presidente de la Generalidad.

El palacio estaba totalmente lleno.

En los alrededores se habían situado numerosos grupos de curiosos.

A las cinco y veinticinco dió comienzo la sesión, bajo la presidencia del señor Serra.

Seguidamente se dió lectu-

ra a los artículos pertinentes al Estatuto.

El señor Abadal intentó hablar, pero el presidente, con gran habilidad, se lo impidió.

En vista de ello, los liguistas se retiraron, siendo objeto de grandes murmullos.

Se procede a la votación de presidente, tomando parte 62 votantes.

Fué elegido el señor Companys por 56 sufragios y seis papeletas en blanco.

El señor Companys pronunció varias palabras de gratitud por quienes lo elevaron a tan alto puesto, diciendo que será difícil llenar el hueco que dejó el señor Maciá.

Dijo que procurará seguir su orientación democrática. Lo único que tengo es mi vida y la ofrezco por Cataluña, por la República y por la libertad.

Al terminar el señor Companys su discurso fué ovacionado.

#### Poseción.-Cumplimiento.-Crisis.-Consultas

Después de la toma de posesión del señor Companys, éste conversó con los periodistas, manifestando que se sentía anancado.

El señor Companys, después de la toma de posesión, pasó a cumplimentar a la familia del señor Maciá.

La entrevista fué emocionante.

Seguidamente reunió al Gobierno, planteándose la crisis.

Hoy dieron comienzo las consultas para proceder a la formación de un Gobierno de coalición.

Por la tarde, el señor Companys acudió al cementerio nuevo, depositando una corona de flores en la tumba del señor Maciá.

#### Nota oficiosa de los regionalistas

Los elementos regionalistas facilitaron a la prensa una nota oficiosa justificando su retirada del Parlamento por negarse a hacer uso de la palabra.

Estos pensaban señalar la inconveniencia de elegir a una persona fuertemente ligada a la Esquerre, estimando que precisaba nombrar a una persona que usara de la máxima autoridad para la aplicación completa del Estatuto.

El señor Companys tiene la mayoría en la Esquerre, pero esta no tiene la mayoría entre la opinión, como se demostró en las elecciones.





# DETENER LA TOS no es suficiente ii Hay que curar la causa !!

Solo el **JARABE FAMEL**, medicación completa al Lacto-creosota soluble, calma la tos, desinfecta, cicatriza, vitaliza y reconstituye las mucosas y los bronquios. Adoptado por los Médicos y Hospitales del Mundo entero.

# JARABE FAMEL

PRECIO P<sup>AS</sup> 6<sup>30</sup> IMP. COMPR.

ADELANTOS MODERNOS

## LA UTILIDAD DEL AVION

A bordo de un avión del servicio regular de Dakar, el motor nº 1 se averió hace pocos días a Francia un año de setenta años, hijo del procurador de la República, que, a consecuencia de una caída, había sufrido la fractura de una pierna.

Los pilotos de uno de los aviones de la línea postal aérea Toulouse se ofrecieron a llevar al niño a esta ciudad, en vista de la carencia de medios materiales para operar en Dakar.

Los padres accedieron y el niño fué instalado con grandes cuidados a bordo del avión.

Al llegar a Toulouse el piloto aterrizó con grandes precauciones para evitar dolores al herido, y éste fué transportado inmediatamente al hospital, donde se le practicó una operación veinticuatro horas después de la salida de Dakar, con excelentes resultados.

## Gran rebaja de precios en los tabacos habanos

Desde 1º de año se ven en todos los estancos de España mucho más baratos los euros habanos de las acreditadas marcas de Paragaité, Olifantes, Carancho y Ramón Aliados.

Felicitemos a los fumadores del buen tabaco habano, ya que desde 0'95 podrán darse la satisfacción de saborear puros de verdadera calidad que exclusivamente los elaboran esas importantes fábricas de fama mundial.

## Instrucción pública

### Los sordomudos

Una comisión de padres de niños sordomudos ha visitado al ministro de Instrucción pública para interesarle en la solución del problema de la instrucción de sus

hijos que en la ciudad fueron echados en 1932 del edificio que ocupaban en Madrid, sin que hasta la fecha se hayan atendido las repetidas demandas hechas.

### Consejo Nacional de Cultura

En virtud de la renuncia de cargo de vocal del Consejo Nacional de Cultura que ha presentado don Enrique Rioja Lo Blasco, se nombra con destino a la sección segunda a don Francisco Bastiaga Lechondo, catedrático de Instituto.

### Peticion de cursillistas

Los cursillistas aprobados de Gerona, dando un hermoso ejemplo de compañerismo, han enviado una instancia al ministro de Instrucción pública pidiendo aumento el número de plazas en el de alumnos suspendidos que el Tribunal juzgue competentes.

Se espera una actitud análoga de las demás provincias.

### Jubilaciones

Se jubila a doña María del Rosario Martín, maestra de Baños de Carrate (Palencia); a doña Victoria Marcos, de Montchelo (Valencia); a doña María del Carmen Pérez, de Santuliano (Oriado); a doña Carmen Sánchez, de Alená del Rio (Sevilla); a don Basilio Riés, de Salas (Guadalajara); a doña Petra Suárez, de Villegonzalo (Badajoz); a don Pablo Montero, de Orense; a don Valentín Castrillo, de Bimeda (León), y a doña Dolores García, de Játiba (Valencia).

### Gratificación

Por el ministerio se resuelve que se abone a doña Dolores Gámez Muñoz la gratificación de 2.000 pesetas por el servicio prestado como profesora especial de labores útiles y artísticas, en el grupo escolar Concepción Arenal durante el corriente año.

## ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS.

Análisis de sangre y de orina  
Consulta: miércoles y sábados,  
de 10 a 1 y de 3 a 4.

Glorieta de S. Pedro, núm. 5

## Notas militares

### Taquimecas

En el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» se publica una relación de las tachimecas taquíme canógrafas que han sido aprobadas en el primer ejercicio, señalando al mismo tiempo las fechas en que han de concurrir para actuar en el segundo ejercicio (taquígrafa y mecanografía) a las nueve y media, en el local de la biblioteca del ministerio.

### Los ascensos a subtenientes

Por orden circular se ha dispuesto que para el curso de perfeccionamiento para el ascenso a subtenientes usen el personal del Cuerpo de suboficiales que se indica, dando comienzo al primer período el 20 de Enero próximo, en la Sección de Infantería de la Escuela Central del Tiro.

## Flor de Lis

Tintura muy práctica y económica

Tiñe rápidamente las cosas, hace desaparecer las manchas de las droguerías y perfumerías. Se en casa del depositario

### Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería  
Calle Granada 1737 - Almería

### CHARLAS DEL HOGAR

## Las medicinas caseras

### Sordera accidental

Desaparece empujando la siguiente fórmula: bálsamo tranquilo, 8 gramos; aceite de ruda, 15; bálsamo de azufre trementinado, 0,4; tintura de castoreo, 0,4; aceite de eucalipto rectificado, 0,3.

Empácese un algodóncito y aplíquese al oído atacado de sordera, y a poco desaparecerá.

### Comezones

Las comezones secas se curan con un ungüento hecho de sosa

za de tlio, mezclada con agua rosada.

Contra las comezones húmedas, el mejor remedio es el ungüento hecho con albayalde y flor de azufre.

En cuanto a las comezones dolorosas, se curan con el macilago de simiente de manbrillo, zumo de limón y flor de azufre.

### La seda cruda

Los tejidos de seda se limpian, se perfuman y adquieren gran suavidad poniéndolos durante veinticuatro horas en una buena infusión de té verde a la que se le haya añadido un puñado de raíz de lino y de violeta. Las manchas se frota con un cepillo nuevo y luego se planchan cuando todavía están húmedos.

### Manchas de hierro

Las manchas de hierro de la ropa blanca se quitan con sal de sodera y un puñado de agua bastante caliente échese un puñado de sal e introdúzcase la parte manchada; si no se quita, échese un poco de sal y se tiene un rato hasta que desaparece la mancha. No queda ni sombra. Además, no que ma.

### El sudor excesivo

Un buen remedio para impedir el sudor excesivo, principalmente en las manos y en los pies, consiste en hacer uso del siguiente preparado:

Talco de Venecia, 20 partes; raíz de lilio pulverizada, 10 partes; óxido de zinc, 5 partes; ácido bórico, 5 partes; ácido tartárico pulverizado, 5 partes; ácido salicílico, 2 partes y media; mentol, una 4 partes; aceite de eucalipto, otras 4 partes.

Hágase con todo este peso polvos muy finos y aplíquese alguna cantidad de ellos a las partes que no se quiera que suden; además se pueden echar dentro de los guantes o de las medias si andan las manos o los pies.

PAZ

## Miguel García Algarra

OCULISTA

CONSULTA: DE 10 a 12 y de 4 a 6  
Terriza, 15. — ALMERIA

## En la provincia

### Un "marchoso"

Don Basilio Miras Roche, maestro nacional de Cantoria, denunció a la Guardia civil que en la tarde del día 26 del pasado diciembre, se encontraban sus hijos Emilia y Juana Miras Trabaño, de 17 y 19 años de edad respectivamente, en una fiesta pública que se celebraba en la barriada de Almansora, de aquel término, cuando se presentó un individuo llamado Sebastián Jiménez Ramos, de 25 años, jornalero, pretendiendo bailar con ambas hermanas.

Como éstas se opusieron, el «valeroso galán» le emprendió a puñetazo en la cabeza con Emilia, teniendo que intervenir varios vecinos que sujetaron al forajido.

Comprobada la anterior denuncia por las declaraciones presta-



das por los testigos del hecho, la Benemérita estuvo a Sebastián, quien confesó ser el autor de la agresión, diciendo que «porque sí».

Pasa «porque sí» quedó encarcelado y a disposición del juez municipal de aquella localidad.

¿De quién es la aceituna?

El vecino de Cuevas de Almanzora, don Baltasar de Haro Peregrín, propietario, denunció a la Guardia civil del puesto de Los Gallardos, que de una finca titulada «La Loma», de dicho término, propiedad de don Pedro Abellán Márquez, de quien es apoderado, habían hurtado la cantidad de unas toneladas fincas de aceituna, siendo los autores del hecho los vecinos de Los Gallardos y Alcaiz respectivamente, Cristóbal García Castro y Juan García Galera.

Seguidamente la mencionada fuerza comprobó la denuncia y al ser interrogados estos vecinos, manifestaron que creían tener derecho a la recolección del fruto, toda vez que poseen documentos de arrendamiento autorizados por el dueño antecesor de la referida finca.

En su consecuencia fué depositada la cantidad de aceituna sustraida en la almazara, propiedad de Juan Agüero, a donde había sido transportado, instruyéndose el correspondiente atestado.

Incendio casual

En el pueblo de Olata del Rio y en el domicilio de Pedro Sola Benillo, se produjo a las ocho de la noche del día 29 del pasado diciembre un pequeño incendio, iniciada en una cerca de zarzas existente en un huerto contiguo.

Practicadas las diligencias oportunas, se supo que la convecina Carmen Ramos Suárez estuvo a la ciudad hora por aquellos lugares buscando una gallina, para cuyo efecto llevaba un hacho encendido y regresando a su casa sin notar nada anormal.

FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa

Enguile de Bustos

Calle de Granada, 35 y 37 ó 5 moderno. --- Teléfono, 82

Frecuentes exposiciones en sus escaparates de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES

Notas radiofónicas

Los japoneses prefieren...

Recientemente el director de la radiofala japonesa llevó una encuesta entre los escuchas para conocer su interés por ciertos programas. El resultado es muy interesante: el mayor número de escuchas niponas dan la preferencia a las baladas y lauces heroicas sacadas de la historia del Imperio del Sol Levante; vienen seguidamente los relatos dramáti-



Cuide usted su estómago

porque es la base de

su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

INTA EN FARMACIA

cos o humorísticos y en tercer lugar, la descripción de películas. En el domicilio musical se exige la difusión de música genuinamente japonesa.

La radio inglesa

La Sociedad Inglesa de Radio telefónica de su nuevo anuncio una relación interesante que demuestra como se utilizan los diez chelines anuales pagados por cada escucha.

En primer lugar los corraes recibes 1 chelín; luego el Ministerio de Hacienda exige su parte, que es de 3 ch. a 5 y 3 4 d. El impuesto tema 5 d y se paga además una contribución voluntaria de crisis de 6 y 1 4 d., consentida por la sociedad. Todo eso hace, pues, un total de 5 ch 5 d. que desaparece en las cajas del Gobierno y del cual no se aprovecha la radiotelefonía. Los 4 chelines y 7 d. restantes de cada escucha, proporcionaron el año pasado a la sociedad un total de ingresos de 1 306 453 libras, a los cuales se debe agregar una suma total de 322 282 libras como beneficio neto de la revista oficial de la sociedad. Resulta, pues, de ello que por escucha, se dispone en total de 5 chelines 10 d.

Esta Sociedad Inglesa de radio telefónica consagra la mitad de sus ingresos a los programas y con la otra mitad cubre, no solo los gastos de administración, sino también todo el departamento administrativo inclusive la amortización.

Los seis millones

El 31 de octubre de 1933 el número de escuchas en Inglaterra era de 5 768 000 en cifra redonda. El aumento durante estos últimos meses ha sido de:

En julio, 27 700; en agosto, 29.500; en septiembre, 66 100; en octubre, 43 500.

Aunque estas cifras son entre factorías bajo todos los puntos de vista, no se puede, sin embargo, esperar que el seis millonésimo escucha se inscriba antes del año que ha finalizado.

Contra las perturbaciones

La Comisión para la lucha contra las perturbaciones, creada por el Ministerio de Obras Públicas, ha presentado al ministro, el proyecto de ley que ha elaborado relativo a los parásitos eléctricos. Según las estipulaciones de este proyecto de ley, no deberá venderse ningún aparato que provoque perturbaciones radiofónicas. El ministro ha aprobado el proyecto en cuestión y le ha transmitido a la comisión que entiende en cuestiones relacionadas con la electricidad, la cual está compuesta exclusivamente de personas interesadas en la industria eléctrica. Esta última comisión, en vez de aprobarlo, ha redactado un nuevo proyecto.

Construcción de transmisoras

Durante el verano de 1934 la transmisor de Daventry se reemplazará por otra cuya potencia será de 150 Kw. (construida en Drottwich). La potencia de la nueva estación hace suerf mas las transmisoras nacionales West National y London National. En el prevenir estas transmisoras desparecerán y las dos longitudes de onda exclusivas libras (como se sabe, London National y West National trabajan en la misma longitud de onda) se utilizarán para dos nuevas estaciones: una de 50 Kw que se construirá en Newcastle y otra en el Norte de Escocia.

A. Vizcaino

DENTISTA

Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6 Conde Oñalla, 20 pral.

Sucesos del día

Per insultos y malos tratos de obra

Rosa Osorio Sala, denunció a Ramón Martínez, por haberla hecho objeto de malos tratos de obra. — A requerimiento de José Andujar Serrano, fué detenido por la Guardia de Seguridad, Vicario Riano Andujar Serrano, por insultos y malos tratos de obra.

Riña y escándalo

Los Guardia maello José Martín y Emilio Monerri presentaron en la Comisaría de Vigilancia a Juan Riano Mateo y a Ramón Gibaja Cabrera, los cuales habían reñido en el Parque de Nicolás Sarmiento, produciendo gran escándalo.

Quando fueron cacheados estos individuos en dicho centro, al Gibaja le fué ocupada una navaja barbera.

Horido leve

En la casa de socorro fué asistido Agustín Robles Serrano, de una herida leve de tres centímetros de longitud, manifestando que se la había causado en riña José Gómez Soriano.

Atropello de una cabra

Francisco Morales Ferrer denunció a Antonio Ortega por haberle atropellado con el camión que conducía, una cabra de su propiedad valorada en 175 pesetas.

Se niega a abonar un servicio

El chófer Manuel Alarcón López denunció a Sebastián López Rodríguez por alquilar el automóvil que conduce y tenerlo ocupado toda la noche, negándose a abonarle el servicio que importa la cantidad de ochenta y cinco pesetas.

Don José Oriado González denunció en la Comisaría de Vigilancia que a las diez de la mañana de ayer, en la calle del Consuelo, y frente a su domicilio promovieron una riña dos individuos, siendo uno el chófer de don Antonio Oyarzo, cuyo nombre desconoce, y el otro un tal Antonio Acosta el Loganzal.

Este sujeto se marchó a su domicilio regresando a poco, con una cayada y un revolver con el que intentó disparar contra su contrincante.

En vista de ello, manifestó el señor Oriado González, no tuvo más remedio que intervenir, consiguiendo que el agresor se retirara, ante el peligro que suponía que estuviera apuntando con el arma hacia la ventana de su domicilio, donde estaba en unión de su esposa e hijos.

FRANCISCO PEREZ RODRIGUEZ

MEDICINA INTERNA PULMON Y CORAZON Consulta: de 3 a 5. Plaza de San Sebastián

A. Ramírez Sánchez

MÉDICO ESPECIALISTA GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Glorieta de San Pedro, número 3

¿CALLOS

Usando solo tres días el patentado UNGÜENTO MAGICO

desaparecen totalmente callos y durazas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces.

EN TOTALES PARTES, 1,60 PTS. POR CORREO, 2 PESETAS FARMACIA PUERTO Plaza de San Isidoro, 5. MADRID

Lea usted a diario La Crónica Meridional



# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## De nuestro servicio especial

### Más noticias

— Madrid, 1

#### Dos reuniones de la Unión General de Trabajadores

El Comité nacional de la U. G. T., ha celebrado dos reuniones de larga duración guardándose gran reserva sobre lo tratado.

Parece que los acuerdos adoptados repercutirán en la política general del partido.

#### Sobre el reingreso de empleados telefonistas

Una comisión de individuos que pertenecieron a la Compañía Telefónica Nacional, acompañados por el diputado comunista, señor Bolívar, han visitado al señor Lerroux haciéndole entrega de un documento.

Solicitan se readmita a personal seleccionado, percibiendo sus haberes desde la fecha en que requirieron el reingreso.

El señor Lerroux les dispensó una acogida cordialísima, prometiendo atenderlos.

#### Sobre el castigo a funcionarios

El ministro de Industria y Comercio, señor Samper, manifestó a los periodistas que la potestad para efectuar la revisión del castigo a los funcionarios civiles, la formarán únicamente los señores Pta. Romero, Valdés y Guerra del Río, ministros de Estado Justicia y Obras públicas respectivamente.

Agregó que no se trata de volver a quienes se les castigó justamente, sino el facilitar la revisión de quienes se consideran perjudicados arbitrariamente.

#### Importantes declaraciones del señor Companys

Interrogado telefónicamente el señor Companys declaró que comprende a magnitud de la responsabilidad que supone admitir el cargo de Presidente pero que le alientan las pruebas de efecto y consideración que ha recibido de todas las clases sociales de Cataluña.

Dijo que aunque el Presidente tiene facultad para delegar, por ahora asumirá totalmente las responsabilidades, presentándose al Parlamento para exponer su programa de gobierno, aunque es posible que más tarde se aparte de estos menesteres.

Cree imprescindible la formación de bloque de izquierdas catánas las cuales se prestarán adhesión incondicional y actuarán siempre en un sentido constitucional y democrático dentro del Parlamento.

#### Los sucesos de Cabo Juby

El coronel señor Asensio, que fué enviado por el Gobierno a Cabo Juby, para que informara sobre los sucesos sangrientos últimamente desarrollados, ha remitido un informe, exponiendo que encontró la situación completamente normal.

Reata el suceso en la forma ya conocida.

#### Una recepción

En la Embajada francesa se ha celebrado una recepción con motivo de celebrar el comienzo de año, acudiendo distinguidas personalidades.

El Embajador pronunció un discurso, afirmando la solidaridad cultural que existe entre Francia y España, y anheló para nuestro país la paz que desea a Francia.

### Más noticias de provincias

— Madrid, 1

#### Llegada del señor Rocha

Murcia.—Ha llegado a esta capital el ministro de Marina, señor Rocha, siendo muy homenajeado.

Declaró que se ha evitado el despido de dos mil obreros en los arsenales de Cartagena y El Ferrol.

Anunció que presentará a las Cortes un proyecto, que asegurará el trabajo durante dos años.

#### El entierro del capitán señor Canle

Las Palmas.—En un avión

trímotor ha sido transportado el cadáver del capitán señor Canle, asesinado recientemente en los sucesos de Cabo Juby.

El entierro fué presidido por las autoridades.

#### Sacerdote agredido

León.—En Valderas, tres individuos tirotearon, hirviendo gravemente a sacerdote don Nemesio García.

Seguidamente marcharon a la Casa del Pueblo y desde el balcón ardearon de haber matado un cura.

El Juez que ordenó la detención de los tres maleantes fué también roteado, resultando herido.

La benemérita sostuvo una violenta lucha con los revoltosos y cuando acudieron nuevos refuerzos, fueron domados.

El suceso ha causado gran indignación.

#### Violento terremoto

Bilbao.—En la madrugada anterior se ha sentido un intenso movimiento sísmico que duró cinco segundos.

En Begoña y otros pueblos se rompieron los cristales de las casas, las vajillas y los cuadros.

#### Abogado multado en 750 pesetas

Bilbao.—El Gobernador ha multado en 750 pesetas al abogado de Bermeo, don Juan Echevarría, asesor de la sociedad de pescadores, por haber dificultado la solución de un reciente conflicto.

#### Inauguración de un monumento

Valencia.—En la playa del Cabañal se ha inaugurado el monumento al eminente pintor Sorolla.

Pronunciaron sendos discursos los señores Samper y Benlliure.

#### Grave accidente marítimo. Resultan cinco muertos

San Sebastián.—En la madrugada anterior y en el buque pesquero "Totito", se produjo un escape de vapor, pereciendo abrasados el maquinista, el fogero

nero, el contra maestre y dos marineros que dormían en un lugar contiguo al accidente.

El piloto también resultó con quemaduras gravísimas.

#### Daños del temporal

Granada.—En el pueblo de La Rábita, se ha desatado un formidable temporal, amenazando oleaje destruir todas las viviendas.

Muchas casas han quedado inundadas y otras se derumbaron, encontrándose sin albergue numerosas familias.

#### Las consultas para formar Gobierno.—Este será de concentración izquierdista

Barcelona.—El señor Companys ha comenzado las consultas para resolver la crisis ministerial.

Mañana se formará el nuevo Gobierno, presentándose al parlamento en la sesión de miércoles en donde el presidente expone el programa político.

El Gobierno estará formado por elementos de la izquierda y será de concentración, como ya lo fue en vida el señor Maciá.

Se han cursado telegramas cariñosos entre los señores Aica y Zamo y Companys.

#### Detención de dos atracadores

Barcelona.—Han sido detenidos por la Policía los individuos que participaron en el atraco cometido el sábado anterior en un establecimiento de tintorería.

### Del Extranjero

— Madrid, 1

#### Para batir el record de distancia

Marsella.—Un hidroavión "Hatecoere", denominado "Cruz Nura", despegó en el estanque de Berre, yendo tripulado por el capitán Mr. Jean Bounot, dos pilotos, un radiotelegrafista, y un mecánico.

El aparato se dirige a Natal



para batir el record de distancia en línea recta.

Está dotado de cuatro motores de 650 Hp. de fuerza y transporta 12.000 litros de gasolina.

**La situación en Cuba**

La Habana.—Han celebrado una extensa conferencia los embajadores de España y Norteamericano.

Se recuerda que en la provincia de Oriente han desembarcado 200 turistas yanquis para proteger las fábricas azucareras.

En la casa del Ingeniero español don Secundino Baños expresidente del Centro gallego, explotó una bomba, causando destrozos.

**DE FUTBOL**

—o—

Madrid, 1

**Resumen de los partidos celebrados ayer en las principales capitales**

- Primera división:  
 En Madrid, contendieron el Titular y el Español, terminando tres a dos.  
 En Santander, el Racing y Athletic Bilbao, tres a dos.  
 En San Sebastián, Donostia y Osasuna, tres a uno.  
 En Bilbao, Valencia y Arenas, dos a uno.  
 En Barcelona, el Titular y el Betis, cinco a uno.  
 Segunda división:  
 En Vitoria, el Athletic Madrileño y Alavés, cinco a dos.  
 En Sevilla, el Titular y Sabadell, cinco a uno.  
 En Gijón, Lón y Sporting, dos a uno.  
 En Vigo, el Celta y Osasuna, cuatro a uno.  
 En Murcia, el Titular y Deportivo de Coruña, dos a uno.

**Bolsa**

**Cotizaciones**

Deuda 4 <sup>o</sup> . interior. . . . .	70 80
Id. 5 <sup>o</sup> . amortizable . . . . .	88 50
Idem 4 <sup>o</sup> . idem. . . . .	79 50
Banco de España. . . . .	554 00
Español de Crédito. . . . .	204 00
Tabacalera. . . . .	208 00
Londres. . . . .	39 90
París. . . . .	47 75
Dólar . . . . .	7 84

**Viajeros**

Procedentes de Granada, se encausó en nuestra capital al secretario judicial don Ramón Ruiz de Paraita García, y el comendador don Domingo Valls Vallá.

**Del Ayuntamiento**

—o—

**La sesión de ayer tarde**

Ayer tarde a las cuatro y media celebró su sesión ordinaria mensual la Corporación municipal, presidiendo el señor Sánchez Manca.

Asistieron los señores López Piator, García Alonso, Ortiz Estrella, Pérez Mata, Bascañana, Villegas, Pérez Amansa, Pérez Martín y Miras Opezi.

Se leyó el acta de la sesión anterior, quedando aprobada.

**ORDEN DEL DIA**

—Oficio del señor Gobernador civil sobre cesión a Asistencia social de los terrenos de la Calzada de Oastro.

Sobre la mesa.  
 —Escrito de don Luis Gálvez Felices interponiendo recurso de reposición contra acuerdo de doce del actual.

Estarse a lo acordado.  
 —Oficio del Director de la Banda de Música participando el fallecimiento del profesor Francisco Martínez Navarro.

Se acuerda conceder dos pagas de togas y costearle los gastos de entierro.

—Escrito de los bomberos municipales sobre provisión de plazas de ayudantes de chófers que resulten vacantes.

Pasó a las Comisiones de Ornato y Régimen Interior.

—Expediente de D. Deogracias Pérez para instalar un letrero luminoso.

De conformidad.  
 —Informes de las Tenencias de Alcaldía sobre veclndad.

Aprobados.  
 —Informes de las Comisiones de Ornato, Aguas y Beneficencia.

Se despacharon.  
 —Oferta de Francisco Delgado de 568'93 pesetas por obras en el Archivo municipal.

Aprobado.  
 —Expediente de expropiación de una casa en la calle de la Masota.

Igualmente.

**Otros asuntos**

El señor López Piator propone se conceda la cantidad de 250 pesetas para contribuir a la suscripción abierta por «Diario de Almería», con destino a la adquisición de juguetes para los niños del Hospital.

El señor Ortiz Estrella propone que la cantidad sea de 400 pesetas, acordándose así.

El señor Villegas expone que varios concejales hicieron una propuesta, solicitando que el concejal de Francia don Pablo Oazard, la grosara en la Orden de la República, en compensación a sus muchos méritos y servicios realizados en favor de Almería.

Agrega que dichas insignias están en el Ayuntamiento, por lo que le debe ser impuestas por el alcalde, realizando un acto público que revista la solemnidad que requiere.

De conformidad.  
 El señor Ortiz Estrella expone que como ya es sabido el Ayunta-

miento carece de presupuesto y cree que acogido a la ley vigente se prorroguen los actuales, y propone que se imponga el correctivo oportuno a los concejales que por su falta de asistencia han dado lugar a ello.

Informa el letrado de la Comisión diciendo que mientras no se confiscase otro nuevo, no puede sin considerarse en vigor el actual presupuesto.

Seguidamente se levantó la sesión.

**Espectáculos**

**Salón Hesperia**

Funciones para hoy martes. Por la noche a las 10:

Estreno de la película sonora de dibujos «Bosco entre fieras» y de la comedia sonora de la marca Warner Bros First National Films S. A. E. titulada «Ha entrado un fotógrafo» por James Cagney, Patricia Ellis, Alice White. Director: Lloyd Bacon.

POR TELÉGRAFO

**Hazaña de un médico en Ubeda**

**Destroza el feto con las manos ocasionando la muerte de la madre**

Madrid, 1

Ubeda.—Han circulado rumores de que el médico tocólogo de la Beneficencia municipal, don Teudiselo Cobo Martínez, había asistido a una parturienta, aplicando ciertos métodos que ocasionaron la muerte no sólo del feto, sino también de la madre.

Se decía que al asistir de parto a Ana Cabello Villodres debía hacerlo con la aplicación de forceos; pero como no disponía de herramientas, quiso extraer el niño por la fuerza.

En los primeros momentos apretó con una de las manos la cabeza, arrancándole la máscara escefálica. Después, en un nuevo intento, metió los dedos por los ojos de la criatura, haciendo grandes esfuerzos para extraerlo, y como no lo consiguió, echó mano a una cuerda que había en la habitación y haciendo un nudo corredizo lo echó a la cabeza del feto y así logró extraerlo.

Hecho esto, dijo que aquella operación era la más brillante que había realizado en su vida.

Como consecuencia de todas estas atrocidades la madre murió también cuatro horas después.

El Ayuntamiento celebró se-

sión, ocupándose de la actuación de este médico y acordando suspenderle de empleo y sueldo hasta depurar la responsabilidad y llevar el asunto a los tribunales de justicia.

**GACETILLAS**

**Año nuevo...**

La entrada de año en nuestra capital se celebró con los actos tradicionales, principalmente con fiestas familiares, pues el aire fresco que soplabo no hacía grata la estancia en la calle.

Los cultos celebrados en la Catedral se vieron concurridísimos.

Las Salas de espectáculo finalizaron sus funciones antes de las doce.

En el puerto, resonaron las efemérides saludando al nuevo año.

Que sea para todos, de dichas y venturas. Y nosotros que lo vemos.

**Lotería**

Antonio Galrado, vecino de Hércul, hace saber a las personas a quienes ha dado participación en el número 7.178 de la jugada del día dos de enero actual, que queda sin efecto la participación dicha, por no haber llegado aquel de Madrid. En su lugar ha sido sustituido por el número 1.718:

De no estar conforme se le devolverá el importe.

**Arreglo de un camino**

Durante la visita, que el domingo efectuaron el alcalde y concejales a las obras de la conducción de aguas, al pueblo de Hércul, el señor Sánchez Moncada y el alcalde de aquella localidad conferenciaron acerca de la conveniencia de arreglar el camino de Almería a Hércul por Los Molinos, acordando dirigirse al presidente de la excelentísima Diputación provincial, encareciéndole la urgencia de estos trabajos.

**Posesión**

Hemos recibido un atento llamamiento del Decano del Colegio de Procuradores, participándonos haberse posesionado de dicho cargo para el que fué elegido en 14 de diciembre último, ofreciéndose para cuanto se relacione con el servicio público.

Agradecemos su ofrecimiento enviándole un afectuoso saludo.

**Los precios del plomo**

La Dirección general de minas ha dispuesto que en el mes actual rijan para la venta del plomo en barra y elaborado y para la compra del viejo los mismos precios que venían rigiendo en diciembre.



—o—





# Vapores Correos Franceses LA REGLA

De la Société Generale de Transports Maritimes  
Vapeur y Lloyd Latino

servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos buques de gran tonelaje, cuatro hélices y Telegrafía sin hilos.

## Almería, Florida y Campana

**Florida**  
**Campana**

Saldrá de Almería el día 22 de Enero de 1933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá de Almería el día 29 de Febrero de 1934, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

**PRECIOS EN TERCERA:** De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.

De 2 años a 10 años, un medio 267'50

**CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS**

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámaras de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las camaratas de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren las modernas; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato lo mejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

**SERVICIOS ESPECIALES DE 3.ª CLASE DE 2, 4 Y 6 LITERAS CON UN SUPLEMENTO DE 35 PESETAS POR PLAZA**

Para los de tercera clase comida a la española

Para obtener plazas en estos vapores correos hay que solicitarlas con tiempo.

Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor y antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes sus consignatarios: HJ (S. DE RICARDO JIMÉNEZ (S. C.) Avenida de la República, 69. ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga

La experiencia demuestra  
que los chocolates y dulces

# Matias López

Son los mejores del mundo  
Pedidos en ultramarinos y confiterías

## LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS

**Agricultores**

**Industriales**

**Comerciantes**

Esta importante Compañía Española tiene organizados sus servicios en forma de cubrir inmediatamente los riesgos de Accidentes del trabajo que han sido declarados de aseguración obligatorio.

No sólo cubrirá el riesgo de obligatorio aseguramiento (rentas por muerte e inválidas), sino además, la incapacidad temporal y el servicio facultativo.

**Subdirector en Almería: J. Romero Balmas**

Avenida de la República, 2 moderno.

**SUSPENDIDA** volverá rápidamente y si p... o con pe... las F E M I.

De venta: Doctor Andree, Segala y farmacias. Se manda reservadamente por correo certificado, enviando pesetas 14'50 al concesionario. BASTARD

CALLE DE PABLO IGLESIAS 13. - BARCELONA.

## COMPANÍA VASCONGADA DE SEGUROS Y RESEGUROS

CAPITAL SOCIAL: 2.000.000 DE PESETAS

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

GARIBAY, NUMERO 15 - SAN SEBASTIAN

**VASCONGADA asegura:**

Contra el Incendio, las Explosiones, el Robo con fractura, las pérdidas de beneficio por incendios, el Motín o tumulto popular (INCENDIO, ROBO, SAQUEO Y PILLAJE) y los accidentes de maquinaria.

Cubre los seguros de Accidentes del Trabajo, Individuales, acumulativos, de Responsabilidad civil de propietarios de automóviles, coches y carros y de Empresas Industriales.

Asegura los automóviles de lujo contra los riesgos de deterioros, robo, incendio y responsabilidad civil del conductor por póliza especial combinada.

Asegura mercancías y valores en transporte marítimo terrestre o combinado.

Agente general en Almería: **Vicente de Burgos**

Francisco Godoy (antes Narvaez), 1.ª pl. Teléfono 475.

AUTORIZADO POR LA SUBINSPECCIÓN DE SEGUROS.

## HIPERACIGIL ANTES

PERLAN ANTIGASTRÁLICAS

Medicamento eficaz contra las afecciones del estómago: dolor, acedias, vómitos, náuseas, vómitos después de las comidas.

En las apetencias, debilidad estomacal, náuseas, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen mala digestión, sean o no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al Depósito, Sevilla. El autor Farmacia «El Globo», Tetán, 20.

Almería botica de Santo Domingo, Plaza de J. Vivas Pérez Avenida de la República 9.

## ¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son unas pastillas de una composición especial, fruto de estudios concienzudos, permitiendo teñir en agua FRIA o CALIENTE toda clase de tejidos. No manchan las manos, su manejo es muy limpio y su uso de lo más sencillo. Las telas, aun las más finas, no se perjudican en lo más mínimo por no tener que hervir. Las pastillas IRIS suministran los colores más sólidos y más brillantes.

Exíjalas en droguerías y en su propio interés no admita otras marcas.

DEPOSITARIO:  
**EUGENIO DE BUSTO**  
Granada, 9

## S.ª STRERIA HERRADA

Extenso surtido de géneros para la presente temporada  
PLAZA CANALEJAS, 4  
PASO PRINCIPLE, 11  
ALMERIA.